

TOLUCA

Vinculan a proceso a Mateo "N" por presunto maltrato animal de canes en Mexicaltzingo

Fue vinculado a proceso por el presunto delito de maltrato animal en agravio del medio ambiente.

Karina Villanueva

Mateo "N" fue vinculado a proceso por el presunto delito de maltrato animal en agravio del medio ambiente, luego del hallazgo en un predio de la colonia Tepanauya, en el municipio de Mexicaltzingo, en el cual se encontraban 108 caninos en condiciones de hacinamiento.

Durante la audiencia celebrada el jueves, el juez mantuvo la medida cautelar de prisión preventiva justificada y fijó 3 meses para el cierre de investigación complementaria que concluya el 1 de junio, hasta ese entonces, Mateo "N" seguirá su proceso privado de la libertad.

En el caso hay dos posturas, la de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), que afirma que existe la comisión del delito tras las investigaciones realizadas, y la de familiares y algunos vecinos que aseguran que el detenido rescataba a los caninos en situación de calle.

Cabe referir que fue el pasado 27 de febrero cuando, en acción conjunta, la FGJEM, la Comisión Estatal de Parques Naturales y Fauna (CEPANAF), Secretaría de Seguridad estatal (SSEM) y Dirección de Seguridad Pública municipal, localizaron a los más de 100 caninos, que se encontraban en condiciones de maltrato al interior del predio.

Perros están en cuarentena

Los perros se encuentran en cuarentena bajo cuidados especiales con alimentación e hidratación adecuada.

Denuncia alertó a las autoridades
El operativo derivó de una denuncia ciudadana recibida por la Fiscalía Edomex mediante la cual se alertó que los caninos presumiblemente eran maltratados, posteriormente el Representante Social solicitó a la Autoridad Judicial librar orden de cateo para verificar los hechos denunciados.

Una vez que el Poder Judicial otorgó este mandamiento, elementos de la Fiscalía mexiquense, con apoyo de CEPANAF, SSEM y de la Policía Municipal de Mexicaltzingo se constituyeron en el inmueble, en donde localizaron a los caninos, que se encontraban encadenados y en condiciones de hacinamiento e insalubres.

Durante la diligencia fueron localizados y asegurados bolsos de plástico y contenedores con gran-

des cantidades de restos óseos, carne en apariencia de origen animal, los cuales serán analizados por Peritos para establecer la especie a la que pertenecen. Así como medicamentos, jaulas, objetos punzocortantes, todos estos indicios quedaron procesados para continuar con la indagatoria.

Mateo "N" de 66 años, fue trasladado ante el Agente del Ministerio Público y posteriormente ingresado al penal de Tenango del Valle.

Los 108 canes localizados en situación de maltrato permanecen bajo resguardo de la Comisión Estatal de Parques Naturales y de la Fauna, donde reciben atención médico-veterinaria, evaluación de conducta y rehabilitación física.



Mateo "N" de 66 años, fue ingresado al penal de Tenango del Valle.

TOLUCA

Anuncian Foro Internacional de Agua 2025

Mireya Carta

Con el propósito de promover políticas públicas sostenibles en torno al manejo y conservación de los recursos hídricos, la diputada del PVEM y presidenta de la Comisión de Recursos Hídricos de la Legislatura del Estado de México, Miriam Silva Mata, anunció la realización del Foro Internacional de Agua 2025, bajo el lema "Un Mundo con Vida" (#FIA25), que se celebrará el próximo jueves 20 de marzo, a las 10:00 horas, en el Parque Ecológico Lago de Texcoco.

En conferencia de prensa, la legisladora explicó que el foro será un espacio de reflexión y diálogo en el que se abordarán diversos problemas relacionados con la gestión del agua, como la falta de suministro, la contaminación, la sobreexplotación de acuíferos y la deficiencia en la recaudación municipal, además enfatizó que la participación activa de alcaldes, alcaldes y representantes de organismos operadores de agua permitirá intercambiar ideas y soluciones para hacer

frente a estos desafíos.

En tanto, la legisladora de Morena, Sandra Patricia Santos Rodríguez, integrante de la Comisión, subrayó la valiosa participación de las embajadas de Países Bajos, India y Suecia, países con una vasta experiencia en el manejo y conservación de los recursos hídricos. Este apoyo internacional aportará una perspectiva global y práctica sobre las mejores prácticas para la gestión del agua.

Organismos participantes

Por su parte, el congresista morenista, Esteban Juárez Hernández destacó la participación de dos organismos clave en la cooperación internacional: la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

Se abordarán temas vinculados con tala de árboles

Además, puntualizó que aparte de los problemas relacionados con el agua, también se abordarán temas vin-

Necesario un trabajo interinstitucional

La prista Leticia Mejía García resaltó la necesidad de un trabajo interinstitucional que involucre a las dependencias de gobierno, la sociedad civil y las instituciones educativas. Además, subrayó el rol que jugarán las universidades en el foro, especialmente la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Universidad Tecnológica del Valle de Toluca, quienes aportarán sus conocimientos científicos y académicos sobre el tema.

culados a la tala de árboles, lo que evidencia la relación estrecha entre los recursos hídricos y la preservación de los ecosistemas. En este sentido, el legislador anunció la organización de un foro adicional sobre este tema para continuar con el trabajo interinstitucional en favor de la sostenibilidad ambiental.

En tanto, la morenista, María José Pérez Domínguez, destacó la importancia de fomentar la colaboración entre diferentes niveles de gobierno para implementar soluciones efectivas en la gestión del agua.



TOLUCA

Anuncian Seminario "Mujeres en el ejercicio de sus derechos políticos"

Mireya Carta

En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el Partido del Trabajo (PT) en el Estado de México se prepara para realizar un seminario titulado "Mujeres en el ejercicio de sus derechos políticos", el cual tiene como objetivo principal promover el liderazgo femenino en espacios políticos y fomentar la participación activa de las mujeres en la toma de decisiones dentro de la vida pública.

En conferencia de prensa, la diputada local del PT, Anal Esparza Acevedo, destacó que el seminario, no solo será una actividad orientada a mujeres en la política, sino que busca la inclusión de todos los sectores de la sociedad.

"Queremos que no solo las mujeres participen, sino también los hombres, por-

"La lucha no ha terminado, pero con el esfuerzo conjunto de todos, estamos construyendo un futuro donde las mujeres tengan el mismo derecho de aspirar y alcanzar el liderazgo social que merecen"

ANAL ESPARZA ACEVEDO
diputada local del PT.



Anal Esparza Acevedo, diputada local del PT.

que la lucha por la igualdad es un esfuerzo conjunto", comentó.

Al informar que dicha actividad se llevará a cabo este sábado 8 de marzo a las 9:00 am en el Salón Galerias del Hotel Radisson de Toluca, punto de encuentro, dijo para debatir temas fundamentales sobre los derechos políticos de las mujeres, su participación y representación en las estructuras de poder.

Esparza Acevedo enfatizó que el seminario no solo será un evento puntual, sino que se integrará a un recorrido continuo de conferencias y actividades formativas a lo largo del año, como parte del Programa Anual de Capacitación y Desarrollo del Liderazgo Político de las Mujeres 2025.

Ponencias

En cuanto a las ponencias, se contará con la participación de reconocidas figuras en la lucha por los derechos de las mujeres, como Emma Obrador Garrido Domínguez, quien abordará el tema de "Derechos y participación política de las mujeres", y la doctora Sol

Cárdenas, quien hablará sobre "Poder, democracia y representación política de las mujeres".

Ambas ponentes, indicaron que la actividad se llevará a cabo este sábado 8 de marzo a las 9:00 am en el Salón Galerias del Hotel Radisson de Toluca, punto de encuentro, dijo para debatir temas fundamentales sobre los derechos políticos de las mujeres, su participación y representación en las estructuras de poder.

La petista señaló que la actividad también forma parte de un esfuerzo más amplio para erradicar estigmas y promover un cambio cultural en la sociedad: "El lugar de las mujeres no está solo en la casa. El lugar de las mujeres está en todos lados, en la casa, en el Congreso, en la política, y ahora, también en la presidencia", afirmó.

Importancia de la igualdad de género

Finalmente, la petista aseguró que este tipo de actividades son esenciales para sensibilizar y educar a la sociedad sobre la importancia de la igualdad de género en todos los ámbitos, especialmente en la política, donde las mujeres todavía enfrentan barreras significativas para acceder a cargos de decisión.



Forma parte de la 11ª generación de la Maestría en Administración Electoral del IEEM

Fecha límite de preinscripción: 8 de mayo (15:00 hrs.)

Más información en www.ieem.org.mx

